

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

No obstante la exposición redactada por el Cuerpo de Policía y que en principio acordaron elevar a la superioridad, una Comisión de agentes con amplios poderes de sus compañeros visitó las redacciones de los periódicos madrileños manifestando que no es exacto el propósito que se les atribuye de constituirse en Junta de defensa, pues la totalidad de sus aspiraciones contenidas en el documento, cuyo extracto publicamos, figuran en los proyectos de reforma que el director general de Seguridad elevará al ministro de la Gobernación para su estudio y resolución.

Además, entienden que para la consecución de sus fines, puramente matutinos, no son necesarias, ni adecuadas, ni apropiadas, las mencionadas Juntas.

Nos congratulamos que el sufrido Cuerpo de policía proceda como lo hace para lograr sus justísimas mejoras, de índole económica.

La justicia de sus peticiones, elevadas con todo respeto a sus superiores, serán seguramente atendidas, y con ello se demostrará que las estridencias y confabulaciones cuando las anima sólo un deseo de mejora, aun legítimo, como ocurre con las Juntas de defensa civiles de funcionarios, no sirven más que para crear un lamentable estado de indisciplina, del que se aprovechan exclusivamente los vividores de algaradas y fomentadores de revoluciones, pagados por los enemigos de la Patria.

Los funcionarios municipales tratan también de asociarse.

Los del Ayuntamiento de Madrid han celebrado con gran entusiasmo una reunión en la que han acordado publicar un periódico que sea órgano de la Asociación y defensor de los intereses de la clase y prepare la Federación de los funcionarios municipales de toda España.

Según noticias que se tienen de Tángor y de acuerdo con lo que se había anunciado, el Rasull, dejando su medalla a cargo de su jefe, ha salido de su campamento de Kaitoi, encontrándose ya en la cábila de Beni Arós, con objeto de pasar en su feudo de Tazrut el próximo mes del Ramadán.

Ante la noticia de este viaje se da por segura la suspensión de las anunciadas operaciones hacia Alcazarseguit.

Dicen que hay bastantes razones para poder asegurar que desde hace por lo menos tres meses está resuelta la no ocupación por España de dicho importante punto del Estrecho, a pesar de que nunca como ahora han estado en mejor disposición de ánimo hacia nosotros los cabileños que pueblan aquella parte de Anyera.

Dada la índole delicada del asunto, sólo daremos por ahora un hecho con el razonamiento que está a punto de hacerse público en Tángor.

Los ingleses delegados del gobernador general de Gibraltar, que han roto ya lo más de un barco de pequeño porte desde dicha plaza a Alcazarseguit, se vienen efectuando en los poblados próximos a la expresada parte de la costa anyerina ciertos trabajos de exploración y preparación moral.

No es extraño a estos trabajos el conocido correspondiente en Tángor de ciertos importante periódico londinense que recientemente ha publicado determinadas noticias, indudablemente tendenciosas, acerca de la actuación de España en su zona marroquí.

Asamblea de Sacerdotes de María

Mañana y pasado se celebrará en el Seminario de San Fulgencio de Murcia una Asamblea de Sacerdotes de María la que a juzgar por lo que leemos en la prensa de la Capital va a resultar un gran acontecimiento Mariano de tanta utilidad como resonancia, dado el entusiasmo que existe.

Nuestro amantísimo Prelado asistirá a las sesiones de esta Asamblea.

LAS HUELGAS

Con el teatro completamente lleno, de público se verificó el mitin anunciado por los obreros de la Constructora Naval en el que hicieron uso de la palabra varios oradores, dando algunos en sus discursos las notas radicales y todos aconsejando la unión de los obreros, para declarar el paro general el próximo día uno, si antes no se ha resuelto el conflicto.

El acto fué presidido por el obrero Francisco Lledó y como delegado de la Autoridad asistió el jefe de Policía don Honorio Inglés.

Ayer salieron a postular por las calles una comisión de jóvenes y los artistas de los cines, dando la suma de 461,02 pesetas de las cuales recojieron 143,75 las artistas.

Esta comisión agradece al público sus donativos.

La sociedad de vidrieros ha comunicado a sus jefes y al señor alcalde sus propósitos de ir a la huelga el día primero y al mismo tiempo exponen varias peticiones tales como reconocimiento oficial de la sociedad, implantación de las ocho horas y aumentos de sueldo en sus jornales.

Mañana noche se verificará en la plaza de toros una función en la que toman parte varias artistas de variedades cuyos ingresos se destinan a los huelguistas. Con este motivo no celebrará función el Salón de Verano.

En el Comité de huelga siguen recibiendo adhesiones.

El cuadro artístico de La Unión, se ha ofrecido a dar una función a beneficio de los huelguistas.

El cine «Miramar» ha comunicado al comité de huelga, que el próximo jueves dará una función con el mismo objeto que los anteriores.

El señor Alcalde, visto que casi todos los individuos que componen la brigada de bomberos son huelguistas, ha ordenado se les pague el mes de Mayo.

Esta mañana han visitado a la Comisión de huelga, en el «Sindicato 11 de Noviembre» los diputados señores Maestre, Espín y Sánchez Doménech para ofrecerles a los obreros en lo que ellos estimen oportuno.

Los obreros han aceptado el ofrecimiento de nuestros diputados.

FOOT-BALL

La Unión-Cartagena

Ante numerosísimo público, celebróse ayer el «match» de Foot-ball a beneficio de los obreros en huelga de la Constructora Naval.

Contendieron los primeros «teams» del «Athletic Club Unión» y «Sporting Club Cartagena».

Aunque bastante desigual la lucha, por la superioridad del equipo cartagenero, el encuentro fué del completo agrado del público, que no cesó de aplaudir las preciosas jugadas que ayer realizaron nuestros bravos «equipiers».

Dionisio y Para, nos entusiasmaron con sus incomparables combinaciones de pases con la cabeza; Beltrí, corrió el ala como un consumado maestro, y Botellín, nos admiró con sus magníficos «shoots». Los medios, Ester, Ausajo y Guantes, inmensos; y muy bien, los «back» Fernandez y Romero, el que a última hora, se retiró, lesionado, del campo.

Los de La Unión, jugaron con más voluntad que otra cosa, pues era mucho equipo el que tenían delante. Bien es verdad, que ayer fué una de las mejores tardes de los del «Sporting». Hicieron estos diez «goals», por cero sus contrarios.

El partido fué arbitrado muy acertadamente por el distinguido «sportman» don Ernesto Casanova, director del semanario deportivo «Auto-Cielo».

Hacemos constar nuestra protesta contra cierta parte del público, que ha tomado por costumbre colocarse detrás de la valla que se pone al campo de juego, para asaltar éste una vez comenzados los partidos.

Ya que sería inútil apelar al sentido común de esos pobrecitos, que podría evitarse por quien corresponda, este abuso?

Pues es el caso, que no es sólo la chiquillería la que procede así. — *Naendo*

NOTA. — En nuestro editorial del sábado incurrieron los cajistas en algunas erratas que suponemos subsanarán nuestros lectores.

De Sociedad

Los que viajan

Procedentes de Valencia han llegado a ésta D. Ramón Martínez y D. Antonio Fornet, Director y Secretario respectivamente del Conservatorio de Música de aquella ciudad.

El objeto del viaje de estos señores es para formar parte del Tribunal en los exámenes que han comenzado a celebrarse en este Ateneo Mercantil e Industrial de los alumnos que asisten a la escuela de Música, establecida en dicho Centro y dirigida por el Señor Aguilar y que está agregada al Conservatorio de Valencia.

Además de los dichos señores formarán parte del Tribunal D. Francisco Aguilar y D. Manuel Massotí.

Ha salido para Barcelona a donde ha sido destinado el oficial pericial de Aduanas, D. Eusebio Albaladejo.

Marcharon a Barcelona en viaje de boda el oficial de Aduanas D. Angel Calvo y su bella esposa D.ª Inés Sierra.

Letras de luto

En la Iglesia del Barrio de Peral se han celebrado esta mañana a las ocho y media las Misas de la Emperatriz por el descanso eterno del alma de la virtuosa señorita Caridad Sánchez Sáura, hermana de nuestro amigo D. Feliciano.

Reiteramos a la familia de la finada nuestros pésame.

Mundanidades

TARDE EN EL CLUB

El mar es una lámina bruñida, tersa y brillante, como pulido acero, y en su amplia superficie se refleja el mar azul de nuestro claro cielo; la blanca mole del airoso Club hunde su base en las tranquilas aguas, que en el sereno estarlecer parecen regio manto de glaucas esmeraldas; en el alto salón las elegancias de nuestra buena sociedad reunida, dan la nota exquisita y primorosa que a admirar arrebatados nos convida; y en la terraza que el concurso llena, hay tanta animación, hay tal encanto, que el ánimo extasiado se recrea sin temer al retorno del quebrant.

Se oye el zascablear argentino de risas que en el salón resueñan; salen de un lindo corro compuesto por Fela Guimerá, María y Teresa García de Velázquez y Angelina Martínez Albaladejo, figurinas de maravillosa distinción, espíritus primaverales.

El cuchicheo leve, amable y reposado de unas bellas damitas, aguzan el interés; son Marija Guardiola y Carlota Duelo, las de Bermejo, Roig y Luisa López Barril; cinco preciosidades dignas de admiración.

Un grupo bullicioso, gentil y seductor, con su belleza y gracia subyuga la atención; son María Romero, Carmen Guitart, María Roig, Matilde Soler, Constanza Me-Gra y Matilde Gómez; hermosura, delicadeza, exquisita atracción, serena belleza, gallardía y bondad, de todo hay en el grupo encantador.

Las Gracias presiden el adorable corro platórico de encanto, de ideal seducción, en el que están sentadas con las dos de Moncada y con la de Bermejo, María Calderón, Enriqueta y María Calandré y Lolina Martínez Albaladejo.

En el salón hay un rincón de ensueño, donde ya atraen con su precoz lindeza de bellísimas mujercitas en miniatura las de Portela, Carmona, Molero, Guitart y Soler.

Completa la atracción del primoroso cuadro, el conjunto escogido de sin par distinción, de las señoras de Terror — que luce sus galas de recién casada — Roig, Soler, La Guardia, Moncada, Guitart, Guardiola, Me-Gra, Duelo, García de Velázquez, Bermejo, Calandré, Portela, Martínez, Molero, Calderón, Rodríguez Valdés, Guimerá, Carmona, Ortúño y Rato, que llenaban la terraza del Club.

Y en gratos discretos, al compás de la música, entre risas y luces y el encanto de hablar con las lindas mujeres de nuestra hermosa tierra, se desliza la tarde y nos cubrió la noche con sus oscuras velos a la orilla del mar.

N. O.

Al Corazón de Jesús

Una vez más, se ha honrado solemnemente al Sagrado Corazón de Jesús en Cartagena.

Durante nueve días se han celebrado esplendentes cultos por mañana y tarde en la antigua parroquia de San Diego, en los que el celoso misionero franciscano P. Castañeira, ha ocupado la Sagrada Cátedra predicando con ardiente oratoria el amor a Jesucristo y el amor a la Humanidad.

Como hermoso final de este novenario se efectuó ayer tarde una simpática y pública manifestación de amor y veneración al Corazón Divino que ha prometido reinar preferentemente en España.

Terminada la novena, comenzó a salir la procesión, con el mayor orden, marchando en primer lugar tras del Quión los niños de la Gimnasia del Patronato y del Barrio de San Antón con sus banderines y tambores. Seguía la Asociación del Niño de Praga de la Parroquia, con su estandarte; tras ésta la Juventud Antoniana y la Asociación de señoras del Apostolado de la Oración, con estandarte; después los niños del Patronato con estandarte y coro de jóvenes del Apostolado de la Oración del Patronato con orquesta, bajo la dirección del señor Casas, siguiéndoles el trono del Sagrado Corazón de Jesús, muy bien adornado con luces y flores, y haciendo escolta tras del trono marchaba la Junta Directiva de señoras del Apostolado de la Oración.

A continuación la Cruz parroquial, la Adoración Nocturna y el Clero precediendo a Jesús Sacramentado que conducía el señor Arcipreste bajo palio, cuyas varas llevaban los señores don Cristóbal Campoy, don Vicente Magro, don Antonio Manzanera, don Antonio Ripoll, don Luis Blanco y don Pedro Arnau.

Presidiendo iban el excelentísimo señor don Luis Augusto, don Ricardo Navasqués, coronel de Artillería, don José Berná, don Pascual García y don José Moncada, éste en representación del señor Alcalde.

La banda del regimiento de Infantería de España que dirige el señor Munuera, cerraba la lucida procesión.

De la Plaza de Jaime Bosch siguió por las calles de San Diego y Gloria a la de Saura, pasando por delante del Patronato, donde se detuvo el Santísimo y se cantó el «Verbum caro» por el coro de la Casa-Expositos. Siguió avanzando por la plaza de Roldán, calle de Bontas, plaza de la Serreta, calles de la Caridad y Don Roque a la plaza de la Merced, deteniéndose de nuevo la Custodia en la Capilla de la Casa Expositos, cantándose otros motetes; y regresando por la calle de San Diego y plaza de la Misericordia a la Parroquia.

Todos los balcones estaban engalanados con colgaduras y la gente afluida de todas partes y llenaba todas las calles para ver la procesión.

Los jóvenes del Patronato cantaron bien durante el recorrido, regresando al final a la Casa-Expositos con el trono del Sagrado Corazón al que daban vítores y aplausos.

Recibían el celoso párroco don José Agius y la Asociación que celebra estos cultos nuestra más entusiasta enhorabuena por el éxito alcanzado este año.

Adolfo R. de Lineros

Medicina general

especialista en enfermedades

de los ojos

Consulta, de 11 a 1, y de 3 a 6

Príncipe de Vergara, 2

Léanse en 3.ª plana

artículos de interés

¡Hay Providencia...!

Para esos hombres escépticos, fríos calculadores; pero no con el exacto problema ya resuelto, no con la decisión firme y valiente de cumplir sus cratísimos deberes de patriotismo, cultuladores fríos y escépticos; pero indifentes; abúlicos; incapaces de realizar obra digna ni aun siquiera de comprenderla.

Para esta clase de seres degenerados, para estas aberraciones físicas, para estos desdichados compatriotas, no escribo yo estas desbilitadas líneas, sin otro interés ni otros méritos que ser dictadas por los sentimientos de un hombre que todavía conserva en su corazón un santo amor a la madre España y en su cerebro tres grandes ideales: Dios, Patria y hogar.

Yo he sentido honda emoción al conocer la noticia de que un buque submarino extranjero ha cruzado los canales navegables del estratégico Arsenal militar de la Carraca.

Parece que un designio Providencial, dispone los acontecimientos y amolda los hechos para que los hombres depongan el necio orgullo; hagan abstracción de su vanidad y reconociendo errores, que fueron fatales, emprendan el recto camino que conduce infaliblemente al puerto de salvación y de refugio.

Ni reanimaciones ni culpas para nadie; ni retrocesos en hechos consumados, e irremediables ya, ni revisión de acontecimientos funestos para la Patria; pero con muda elocuencia; con aterradora realidad, se ha visto pasar frente al caso enmohecido del primer buque submarino de guerra que existió en el mundo, a otro MODELO de submarino, cuya enseña gloriosa es conducida por todos los mares; de igual manera que pudo serlo el venerado pabellón de nuestra España, si el insigne inventor que español era, hubiese tenido la fortuna inmensa de ser comprendido por los sabios que desconceptuaron su invento prodigioso.

Aquí en el Panteón de Marinos Ilustres reposan las cenizas de aquellos héroes que tripularon la escuadra de Cervera, y los espíritus de esos valientes, donde quiera que moren, por mandato de un Dios todo justicia y misericordia, habrán rogado al Supremo Hacedor que perdone los errores de aquellos mortales que impidieron a Peral construir buques sumergibles, con cuyo auxilio no hubiesen parecido en desigual combate, muriendo como mártires, sacrificados por su Patria y mandados a luchar en buques indefensos y sin cañones contra poderosos acorazados de la Marina yanqui.

Aquí en San Carlos se vincula una generación de futuros marinos; aquí reciben la educación militar esos nobles caballeros, y aquí juraron solemnemente la bandera de España.

Muchos llevan ilustres apellidos y muchos son descendientes directos de los héroes de Cavite y Santiago.

En su generosa sangre española, sangre de valientes y por su cerebro pasarán ideas de santa y justa reivindicación....

Si el Isaac Peral español; el Peral construido por los obreros españoles, hubiese servido de modelo para llevar adelante el gran proyecto del inventor insigne, la bandera española continuaba arbolada en la mástil del Morro de la Habana; tendríamos colonias y seríamos los dueños de los mares.

Hay Providencia: el alma inmortal de Mendez Núñez pudo impedir que su querida Numancia fuera vilmente profanada y su casco glorioso se despedazó sobre las rocas, después de tenaz y repetida resistencia para abandonar nuestra bahía.

Hay Providencia... el alma inmortal del sabio inventor del primer sumergible de guerra, pudo impedir que un buque de esa clase, construido y enagenado por la Nación que impunemente nos arrebató nuestro poderío colonial, fuese el primero que cruzase estos canales donde por primera vez se vió surgir de las aguas la bandera de la Patria.

Espíritus de los que fueron y corazones jóvenes y vigorosos de los que han de ser, mirad esta coincidencia de hechos; creed en algo superior a lo mezquino y terrenal; tengamos todos fe en Dios y un amor inmenso a esta España, a la que debemos y queremos redimir, aunque para conseguirlo juguemos nuestra vida.

M. Fece Casas

San Fernando.